



## Acta 4/2014

### Sesión plenaria de la Mesa de Fertilización Orgánica celebrada el día 18 de diciembre de 2014

En las dependencias del Área de Medio Ambiente, Sostenibilidad Territorial y de Recursos y Aguas del Cabildo Insular de Tenerife, siendo las 11:00 horas del día 18 de diciembre de 2014 se reúne la Mesa de Fertilización Orgánica para celebrar la sesión correspondiente al primer trimestre del ejercicio, previa convocatoria reglamentaria de la misma, actuando como Secretario, D. Juan Domingo Cabrera Delgado, Jefe del Servicio Administrativo de Sostenibilidad de Recursos y Energía, con la asistencia de:

- D. Miguel Díaz-Llanos Cánovas, Consejero delegado de Sostenibilidad de Recursos y Energía, en la condición de Presidente de la Mesa de Fertilización Orgánica.
- D. Domingo Ríos Mesa, Jefe del Servicio Técnico de Agricultura y Desarrollo Rural del Cabildo Insular de Tenerife, en la condición de Vicepresidente de la Mesa de Fertilización Orgánica, en sustitución de su titular el Sr. Consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca del Cabildo de Tenerife.
- D. Francisco Hernández Cabrera, Jefe del Servicio Técnico de Sostenibilidad de Recursos y Energía del Cabildo Insular de Tenerife.
- D. Rafael González Martín, Jefe del Servicio Técnico de Ganadería y Pesca del Cabildo Insular de Tenerife.
- D. Rafael Palmero Palmero, representante de las Agencias de Extensión Agraria del Cabildo de Tenerife.
- D. Manuel Redondo Zaera, en representación de la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos (COAG CANARIAS).
- Dña. Esther Pérez Martín, representante del Servicio Técnico de Planificación y Proyectos Forestales del Cabildo Insular de Tenerife.
- D. Javier Gutiérrez Reyes, representante de la Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias (ASAGA CANARIAS).
- D. Miguel Ángel Rodríguez Delgado, representante de la Universidad de La Laguna.
- D. Alexis Sicilia, representante del Seminario Permanente de Agricultura Ecológica (SPAE) (Universidad de La Laguna)
- D. Ignacio Quilez Brier, en representación de los gestores de residuos de materia orgánica.

También asisten:

- D. Bernardo de la Rosa Hinojal, representante de SINPROMI, S.L.
- D. Salvador Dorta, representante de Canarias Forestal

Excusa su asistencia D. Antonio López, representante de la Asociación de Cosecheros y Exportadores de Flores y Plantas Vivas de Canarias (ASOCAN)

En primer lugar se procede a la aprobación del acta de la sesión anterior, sin nadie manifieste objeción.



Seguidamente por el Sr. Consejero Insular se da cuenta a la mesa de las gestiones realizadas en el proceso iniciado para la licitación del servicio público de gestión de residuos. Informa a los presentes de las conversaciones mantenidas con los ayuntamientos en este proceso y de la situación en la que se encuentra ahora. Asimismo, se informa del contenido de la reunión del Consejo Insular de Administración Territorial celebrada el día 17 de diciembre.

Informa a continuación de los pasos seguidos para la creación de la comisión de seguimiento de la gestión de los residuos y de la necesidad de que se nombre a un representante de la mesa en dicha comisión.

El Sr. Consejero propone que vaya a la comisión un representante de la mesa de fertilización según el asunto que vaya a tratarse en la comisión correspondiente.

Por D. Domingo Ríos se propone que represente la mesa en la comisión con carácter general un representante del sector primario.

Se acepta la propuesta y se acuerda que sea un representante de COAG quien represente a la mesa en la comisión con carácter general. También se acuerda que pueda representar a la mesa otra entidad según el asunto a tratar en la comisión.

Acordado este punto, por D. Francisco Hernández se explica con algo más de detalle el proceso seguido en la licitación del servicio público de gestión de residuos.

D. Ignacio Quilez apunta que es oportuno entonces replantearse lo dispuesto en el PTEOR sobre las plantas de gestión de composta.

En este sentido, D. Francisco Hernández se extiende en la explicación de la filosofía que se siguió a la hora de redactar el estudio de viabilidad de la concesión, así como los objetivos que se persiguen con el mismo.

Por D. Alexis Sicilia se apunta que no se dice nada de los residuos agrícolas. D. Francisco Hernández aclara que la licitación solo afecta a los residuos domésticos. Asimismo, señala que también y al margen de lo anterior, debe desarrollarse el modelo de los residuos agrícolas lo que debe ser misión de esta mesa.

D. Ignacio Quilez interviene para señalar que deben aprovecharse en primer lugar las infraestructuras que ya están hechas, para que luego intervenga la administración pública.

Interviene D. Salvador Dorta para añadir que todo el sistema le parece bien pero que ve muchas infraestructuras y pocas experiencias para mejorar la gestión.

D. Domingo Ríos interviene para decir que el objetivo de la mesa es fertilización orgánica, no el tratamiento de residuos agrarios o ganaderos. Ve incluso que la finalidad de la mesa se está desvirtuando ya que solo se habla de residuos.

Interviene D. Alexis Sicilia para ahondar en lo dicho por D. Domingo Ríos señalando que debe centrarse la cuestión en la fertilización orgánica.

Finalizado un pequeño debate abierto sobre este asunto, interviene el representante de COAG para comentar el asunto de la planta de biomasa que promociona el Cabildo de Tenerife.

Acabada su exposición, toma la palabra Dña. Esther Pérez para explicar el sentido de la inversión propuesta por el Cabildo, si bien con la advertencia de que no es ella la gestora del proyecto por lo que no tiene toda la información.

Se discute largamente sobre esta cuestión, sucediéndose varias intervenciones para opinar sobre este punto.

Finalizado este debate participa D. Miguel Ángel Rodríguez para señalar que coincide con D. Domingo al entender que deben reconducirse los objetivos de la mesa, considerando que debe profundizarse en la educación y en la formación.

En este punto de la sesión, toma la palabra D. Javier Gutiérrez para preguntar por las plantas EDAR. Aquí interviene D. Rafael Palmero para comentar la existencia de un proyecto de planta de purines. Se discute sobre los datos existentes al respecto llegando al consenso los presentes que los datos del PTEOR pueden ser válidos de partida.

Vuelve a salir a colación, el asunto de la planta de biomasa propuesta por el Cabildo. Se inicia nuevamente una larga discusión sobre este punto.

Se acuerda por los presentes solicitar una reunión urgente con la Sra. Consejera Insular de Medio Ambiente con la finalidad de solicitar al Cabildo la suspensión de la partida presupuestaria prevista para la referida planta hasta que por la Corporación se explique a los miembros de la mesa los pormenores de la inversión.

Acabada esta cuestión, se plantea por el Sr. Consejero el asunto de los SANDACH. Expone la situación actual recordando a los presentes que el próximo 15 de junio de 2015 finalizará de moratoria otorgada por el Gobierno de Canarias para que se puedan seguir enterrando en vertedero autorizado.

Interviene D. Rafael Palmero para explicar que la propuesta planteada del biodigestor de residuos de Tejina no puede ser la solución, ya que no acreditan cumplir los requisitos técnicos requeridos. A la vez, informa que hay una empresa denominada Residuos Aragón que está interesada en invertir en la cuestión en la isla pero siempre que se cumplan unos determinados condicionantes.

Se discute largamente sobre este tema y sobre otras posibles alternativas.

Por los presentes se acuerda convocar una reunión con los representantes del sector que produce SANDACH con los responsables del biodigestor de Tejina y otra con los representantes de la empresa Residuos Aragón.

Sin más asuntos que tratar, por el Sr. Presidente de la Mesa se da por finalizada la sesión a las 13:15 horas.

El Secretario de la Mesa de Fertilización Orgánica.  
Juan Domingo Cabrera Delgado

Vº Bº  
El Presidente de la Mesa

Miguel Díaz-Llanos Cánovas

